

Hier an diesem Orte hatten wir noch eine andere Merkwürdigkeit zu sehen; wir wollten aber die Befriedigung unserer Neugier bis zu unserer Zurückkunft von Triefst versparen.

### Zwölfter Abschnitt.

Von Adelsberg hatten wir noch acht Meilen nach Triefst. Die Straße war ungemein lebhaft und das Land mit großem Fleiß angebaut. In steinigten Gegenden hatte der Fleiß der Einwohner jedes kleine Fleckchen der stiefmütterlichen Natur abzugewinnen und zu benutzen gewußt. Jede kleine Vertiefung, wo der Wind den Staub von der Landstraße zusammenwehet, oder Regengüsse etwas Erde angeschwemmt hatten, war mit Getreide oder Futterkräutern besät. Oft sahen wir auch in bessern Gegenden die schönsten Weinstöcke an Ulmen hinauf ranken.

Bei der Fortsetzung unserer Reise aber, glaubten wir uns in das steinige Arabien versetzt. Wir kamen nämlich auf den sogenannten Karst, wo rechts und links und vorwärts, wohin wir unsere Augen richteten, nichts als Steine, und nirgends, als auf der Landstraße, Spuren von Menschen zu sehen waren.